

NOVITA' IN MATERIA DI LAVORO

Sommario

NUOVO DECRETO 17/03/2022 NOVITÀ IN MATERIA DI GREEN PASS	1
ACCESSO AI LUOGHI DI LAVORO	1
SMART WORKING	1
SCUOLA	2
GREEN PASS BASE E RAFFORZATO	2
QUARANTENA.....	2
PROTEZIONI: MASCHERINE AL CHIUSO FINO AL 30 APRILE	3
TFR: COEFFICIENTE DI RIVALUTAZIONE DEL MESE DI FEBBRAIO 2022	3
ATTIVITÀ ESCLUSE DALL'OBLIGO DI COMUNICAZIONE DEI LAVORATORI OCCASIONALI.....	3

NUOVO DECRETO 17/03/2022 novità in materia di GREEN PASS

Accesso ai luoghi di lavoro

Tanto nel lavoro pubblico quanto in quello privato, l'obbligo di possesso del Green Pass è esteso al 30 aprile 2022, dal 1° maggio 2022 non sarà più necessario per accedere ai luoghi di lavoro, salvo nuove disposizioni.

Restano ferme le conseguenze in caso di mancanza della certificazione, ossia l'assenza ingiustificata e la possibilità di sostituzione del lavoratore nel settore privato con sospensioni per periodi rinnovabili di 10 giorni.

Dall'altro lato, a partire dal 1° aprile e fino al 30 aprile 2022, i lavoratori ultracinquantenni potranno accedere ai luoghi di lavoro anche con il solo Green Pass base, fermi restando l'obbligo vaccinale fino al 15 giugno e la sanzione di € 100 in caso di inadempimento.

Per il personale sanitario, invece, l'obbligo vaccinale continua ad essere condizione per lo svolgimento dell'attività e per la prima iscrizione ai relativi ordini professionali, ed è prorogato fino al 31 dicembre 2022.

Smart working

Fino al 30 giugno 2022 – e quindi oltre il termine dello stato di emergenza - sarà possibile attivare lo smart working **senza accordo individuale**.

Prorogata al 30 giugno anche la disposizione che consente ai **lavoratori fragili** lo svolgimento della prestazione, di norma, in modalità agile, anche attraverso un cambio di mansione nella medesima categoria o area di inquadramento o lo svolgimento di specifiche attività di formazione anche da remoto.

Scuola

La **Didattica a Distanza (DaD)** resta solo per i **positivi**, fermo restando l'obbligo di utilizzo della mascherina. Nella scuola primaria e secondaria, fino alla fine dell'anno scolastico, l'attività prosegue in presenza anche con 4 casi di positività nella classe, ma con obbligo di mascherina di tipo FFP2 per alunni e docenti fino al decimo giorno successivo all'ultimo contatto con un positivo.

Green Pass base e rafforzato

Tra il **1°** e il **30 aprile 2022** sarà necessario il **Green Pass rafforzato**, su tutto il territorio nazionale, per l'accesso a:

- servizi di **ristorazione** svolti al banco o al tavolo, **al chiuso**, da qualsiasi esercizio, ad **eccezione** dei servizi di ristorazione all'interno di alberghi e di altre strutture ricettive riservati esclusivamente ai clienti ivi alloggiati;
- **piscine**, centri natatori, **palestre**, sport di squadra e di contatto, **centri benessere**, anche all'interno di strutture ricettive, per le attività che si svolgono **al chiuso**, nonché spazi adibiti a spogliatoi e docce, con esclusione dell'obbligo di certificazione per gli accompagnatori delle persone non autosufficienti in ragione dell'età o di disabilità;
- convegni e congressi;
- **centri culturali**, centri sociali e ricreativi, per le attività che si svolgono al chiuso e con esclusione dei centri educativi per l'infanzia, compresi i centri estivi, e le relative attività di ristorazione;
- **feste** comunque denominate, conseguenti e non conseguenti alle cerimonie civili o religiose, nonché eventi a queste assimilati che si svolgono al chiuso;
- attività di **sale gioco**, sale scommesse, sale bingo e casinò;
- attività che abbiano luogo in sale da ballo, **discoteche** e locali assimilati;
- partecipazione del pubblico agli **spettacoli aperti al pubblico**, nonché agli eventi e alle competizioni sportive, che si svolgono al chiuso.

Dal **1° aprile**, il Green Pass **non sarà più necessario** non solo per la **ristorazione all'aperto**, ma anche per l'accesso a **negozi**, servizi alla persona, uffici pubblici, **banche**, poste e **trasporti** locali, fermo restando l'**obbligo** di utilizzo delle **mascherine** di tipo **FFP2** nei luoghi chiusi, compresi trasporti, cinema, teatri, strutture sportive.

Nelle discoteche, la mascherina potrà essere tolta al momento del ballo. Negli altri luoghi chiusi, con esclusione delle abitazioni private, sarà sufficiente la mascherina chirurgica.

Per i **trasporti interregionali** o a lunga percorrenza, per tutto il mese di aprile, sarà comunque necessario il Green Pass base.

Quarantena

L'obbligo di restare a casa riguarderà, **dal 1° aprile**, solo i contagiati destinatari di provvedimenti emessi dalle autorità sanitarie.

Eliminata quindi la c.d. "**quarantena da contatto**", **sostituita**, in caso di negatività, dall'**autosorveglianza** per 10 giorni dall'ultimo contatto, con obbligo di utilizzo della mascherina di tipo FFP2.

Solo in **caso di sintomi** sarà necessario procedere all'effettuazione di un tampone rapido o antigenico, da ripetersi nel caso in cui la sintomatologia non sia scomparsa a distanza di 5 giorni dall'ultimo contatto con il soggetto positivo.

Protezioni: mascherine al chiuso fino al 30 aprile

L'obbligo di mascherine al chiuso viene prolungato fino al 30 aprile. Perciò su tutti i mezzi di trasporto pubblico (aerei, treni, autobus, tram, metropolitane), così come nei cinema, teatri, sale da concerto, stadi, palazzetti di continuerà a essere obbligatoria la Ffp2. In tutti i luoghi al chiuso diversi da quelli citati sopra (ossia anche a scuola e al lavoro), con esclusione delle abitazioni private, è obbligatoria la mascherina chirurgica o equivalente. Dal 1° maggio non saranno più obbligatorie, salvo nuove disposizioni.

TFR: coefficiente di rivalutazione del mese di febbraio 2022

L'ISTAT ha comunicato l'indice dei prezzi al consumo aggiornato al mese di **febbraio 2022**, sulla base del quale si determina il coefficiente di rivalutazione del TFR.

Mese e periodo	dal	al	(a)	(b)	(c)	(d)	(e)
Gennaio 2022	15.01.22	14.02.22	0,125	107,7	1,412429	1,059322	1,184322
Febbraio 2022	15.02.22	14.03.22	0,250	108,8	2,448211	1,836158	2,086158

(a) Percentuale di rivalutazione in misura fissa pari all'1,5% annuo, rapportato a mese.

(b) Aumento mensile dei prezzi al consumo per le famiglie di operai e impiegati accertato dall'ISTAT.

(c) Differenza percentuale del valore mensile dell'indice ISTAT rispetto al dicembre dell'anno precedente.

(d) 75% di (c).

(e) Coefficiente di rivalutazione del TFR.

Attività escluse dall'obbligo di comunicazione dei lavoratori occasionali

L'INL ha fornito nuovi chiarimenti (FAQ) in relazione all'obbligo di comunicazione dei lavoratori autonomi occasionali.

Coloro che svolgono esclusivamente attività di volontariato, a fronte della quale percepiscono solo rimborsi spese, non rientrano nella platea soggetta all'obbligo di comunicazione dei lavoratori autonomi occasionali. In tal caso, resta salva ogni eventuale verifica in ordine alla conformità della fattispecie astrattamente ipotizzata al caso concreto ed alla esatta qualificazione di detti rapporti, sui quali rimane fermo ogni potere di accertamento.

Sono inoltre escluse dall'obbligo di comunicazione preventiva:



MESSERIMASSAI
Professionisti Associati

CONSULENTI DEL LAVORO
BENITO EMILIO MESSERI
RAG. ELENA MASSAI
DOTT. FEDERICO MESSERI

COMMERCIALISTA - REVISORE LEGALE
RAG. EDOARDO MESSERI

- le prestazioni intellettuali, quali quelle delle guide turistiche o dei traduttori, interpreti e docenti di lingua;
- le consulenze scientifiche rese da medici iscritti all'ordine.